
Муниципальное автономное дошкольное образовательное 

учреждение муниципального образования город Краснодар 

«Центр развития ребёнка – детский сад №110 «Теремок» 

 

 

 

 

 

 

Консультация для родителей: 

 

«Знаете ли Вы своего ребёнка». 
 
 
 
 
 
 
 
 

Педагог - психолог: Юханова О.И. 

Дата:19.05.2023г 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Краснодар 2023 



Консультация для воспитателей 

«Знаете ли Вы своего ребёнка». 
 

Выдающийся педагог А. С. Макаренко писал: "Ребенок дошкольного 

возраста должен слушаться родителей, ибо если он непослушен сейчас, 

то он совершенно утратит послушание в 8-10лет".  

Чтобы воспитать это послушание необходимо не просто указывать 

ребенку, как поступать в различных ситуациях, а объяснять, почему нужно 

выполнять данные требования в определенный момент. Если с ребенком 

говорить доверительно, объясняя причины запретов, он обязательно поймет 

что хорошо, а что плохо и прислушается к словам взрослого. Послушание – 

это первая и очень важная ступенька дисциплинированности, т. к. без умения 

слушаться, невозможна никакая дисциплина. Послушание не противоречит 

воспитанию воли. Сила воли как раз заключается в том, чтобы уметь 

подчинять свои желания определенным требованиям. 

Ребенку недоступно еще понимание многих моральных принципов, 

поэтому, если в своем поведении он не находит опоры в твердой воле старших, 

он вырастает своевольным человеком. Послушного ребенка легче научить 

доступным по возрасту хорошим делам, внушить ему, что хорошо и что плохо, 

выработать у него привычки нравственного поведения.     Воспитание 

послушания требует, прежде всего, спокойствия и терпения. Больше чем где-

либо, здесь могут принести вред возбуждения, нервное и нетерпеливое 

поведение… 

При воспитании послушания важно считаться с индивидуальными 

особенностями ребенка, с его интересами, запросами, желаниями, с 

уважением относиться к его деятельности и ее результатам, внимательно 

выслушивать его вопросы, верить в возможности ребенка, доверять ему. 

Любовь и уважение к ребенку надо умело сочетать с требовательностью к 

нему. Опыт показывает, дети только в том случае легко подчиняются 

требованиям старших, если они не возбуждены, если у них хорошее 

настроение. Нельзя также забывать о том, что отрицательную реакцию 

ребенка нередко вызывают непосильные требования взрослых. И чтобы 

избежать этого, требуйте от ребенка то, что он сможет сделать наверняка: 

сложить свои игрушки, аккуратно сложить вещи и т. д.  

Успех воспитания послушания предполагает единство требований со 

стороны всех членов семьи. И если мама предъявляет к ребенку требования, а 

папа освобождает сына (дочь) от их выполнения или наоборот, ребенок будет 

делать так, как захочет. Вот почему требования к ребенку должны быть 

едиными.  

 

 



 

Вы и ваш ребенок! 

Что Вы можете рассказать о своем ребенке? Его увлечениях, интересах? 

Вы поддерживаете их? Вы разделяете их? Как часто между вами и ребенком 

проходят разговоры о его нуждах, проблемах, просто о том, как прошел его 

день? Как вы критикуете своего ребенка и делаете ли Вы это вообще? 

Насколько доверительны ваши отношения? Если ребенку нужен совет, к кому 

он чаще всего обращается? Авторитетно ли ваше мнение для Вашего ребенка? 

Ребенок и его друзья 

Знаете ли вы друзей своего ребенка? Это друзья из детского сада,  двора, 

секции или? Что вы о них знаете? Одобряете ли Вы их дружбу? Они 

предпочитают проводить время у Вас дома или Ваш ребенок уходит с 

большим удовольствием к друзьям? Как Вы думаете почему? Стремитесь ли 

Вы помочь в организации досуга своего ребенка и его друзей? Если у вашего 

ребенка появляются новые друзья, как быстро вы узнаете об этом? От кого? 

От него или случайно? 

 Дети во многом ориентируются на своих родителей. 

   Ребенок учится тому, 

   Что видит у себя в дому. 

   Родители - пример тому.  

    Родители должны знать: 

- чем интересуется ребенок; 

- о чем мечтает; 

- что читает; 

- с кем дружит, враждует, просто общается; 

- какую позицию занимает в группе, во дворе; 

- любит ли детский сад; 

- какие у него интересы, вкусы, привычки; 

- какие у него проблемы. 

Отсутствие такой информации не только создает трудности во 

взаимоотношениях детей и родителей, но и приводит к их обострению, к 

взаимному отчуждению, потере контакта. Чаще просто разговаривайте с 

ребенком, старайтесь делать что-либо вместе, причем не только уроки или 

домашние дела. Игра, совместный отдых, походы - все это сближает. И если 

все эти условия соблюдаются, то ребенок открывается вам, доверчиво 

делится своими проблемами, радостями и планами. 

 


